



Guatemala firmó acuerdo que reduce aranceles impuestos por EEUU

Description

(Ciudad de Guatemala) El Gobierno de Guatemala informó hoy la firma de un acuerdo que reduce a cero al 70 por ciento de sus productos el arancel impuesto por Estados Unidos el año pasado.

Mediante su perfil en la red social X, el presidente Bernardo Arévalo calificó el hecho de logro “que fortalece la relación con nuestro principal socio comercial”, aparte de que “abre un marco de cooperación, certeza y nuevas oportunidades”.

Nada de esto sería posible sin el trabajo intenso y riguroso liderado por la ministra de Economía, Gabriela García y su equipo negociador, y el apoyo diplomático brindado por el Ministerio de Relaciones Exteriores, describió el mandatario.

La participación del sector privado en la preparación de las bases técnicas de la negociación fue un elemento fundamental en el éxito de este esfuerzo del país, acotó el jefe de Estado.

Solo el año pasado, remarcó, el 30,3 por ciento de las exportaciones guatemaltecas tuvo como destino Estados Unidos, con un valor de cuatro mil 300 millones de dólares, amplió.

Ello significa que una de cada tres de nuestras exportaciones se dirige hacia el mercado estadounidense, aseveró Arévalo.

La Asociación Guatemalteca de Exportadores reconoció los esfuerzos realizados, pero pidió la apertura de una segunda fase para ampliar el acceso a un porcentaje significativo de envíos agrícolas como vegetales y frutas no tradicionales.

También productos acuícolas y ciertas manufacturas, que –señaló– continúan enfrentando (desde inicios de abril de 2025) el arancel del 10 por ciento, lo cual propicia condiciones que afectan la competitividad del país.

Esta situación pone en riesgo miles de empleos, nuevas inversiones y coloca a Guatemala en desventaja frente a competidores directos, como México, que cuenta con acceso del cero por ciento.

Estados Unidos utiliza los aranceles como una herramienta de presión, para obligar a otros países a abrir sus mercados, mientras críticos sostienen que el daño colateral a la propia economía y a la estabilidad global es demasiado alto.

Una misión chapina se vio precisada a atender las preocupaciones norteamericanas identificadas como barreras y a presentar ante la Oficina del Representante Comercial un plan de acción a implementar para erradicarlas.

El Maipo/PL

Date Created

Enero 2026

www.elmaipo.cl